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الهدف من المشروع تبسيط وتسهيل إجراءات إنجاز المعاملات التجارية الصناعية

متابعات إخباريةالخميس  3 يوليو 2008 م - العدد ) 14163( السنة الأربعون

ليمن ا في  ر  ستثما لا ا و ل  عما لأ ا بيئة  لتحسين  ة  د لجا ا مة  لحكو ا ت  جها لتو جمة  تر ع  و لمشر ا  : عة  لصنا ا ير  ز و
في حفل تدشين مشروع أتمتة إجراءات تسجيل الشركات والوكالات التجارية 

الشبكة المعلوماتية ستحدث نهضة في تعز

-عدن )258125( 
- دار سعد )307029(

- الشيخ عثمان )388246(
- المنصورة)357919(

 -البريقة)371302(
-التواهي)200715( 
- المعلا) 245500( 

-صيرة)269377(
-خورمكسر)271195(

البحث الاجتماعي الميداني لصندوق الرعاية الاجتماعية 
في  محافظة عدن يهدف إلى الحد من ظاهرة الفقر

عمليات المحافظة لصندوق الرعاية الاجتماعية: 

وعلى الإخوة المواطنين التواصل 
على الأرقام أعلاه في حالة وجود أي 

أشخاص يطالبون بمبالغ مالية أو 
سمسرة أو أي مخالفات في الميدان 

أو أي استفسارات . مع العلم بأن 
الباحث توجد لديه بطاقة تعريفية 

من الصندوق ..

في نوفمبر القادم

من خلال أعمال المكافحة التي تقوم بها وزارة الصحة العامة والسكان 
أكد مواصلته لمشروع ترجمة الشعر اليمني ضمن ترجماته لشعراء الجزيرة والخليج

صنعاء تستضيف المؤتمر العلمي الخليجي الرابع لمكافحة السرطان

التحكم إلى درجة كبيرة بوباء حمى الضنك والإصابات محصورة في ثلاث مديريات شهاب غانم : ترجمة الأدب العربي تعدل من نظرة الغرب الضيقة إلى  العرب بأنهم إرهابيون

❊ �سنع�ء /�سب�أ :
الاجتماع  بصنعاء  أم��س  عقد 
التحضيري الأول  للمؤتمر العلمي 
لمكافحة  الخليجي  للإتحاد  الرابع 

السرطان.
وأقر الإجتماع برنامج المؤتمر الذي 
تنظمه المؤسسة الوطنية لمكافحة  
السرطان والاتحاد الخليجي لمكافحة 
 12  _10 م��ن  بصنعاء  السرطان 
 200 بمشاركة  ال��ق��ادم  نوفمبر 
مشاركا من الأطباء والمتخصصين 
والباحثين، كما تم إقرار آلية تمويل 
المؤتمر ، وتشكيل لجانه المختلفة 

العليا والمنظمة  والعلمية.
وأوضح رئيس المؤسسة الوطنية 
الواسع  عبد  السرطان  لمكافحة 
هائل سعيد في افتتاح الاجتماع أن 
الرابع يهدف إلى  العلمي  المؤتمر 
وضع إستراتيجية  علمية لمكافحة 
بمنطقة  والعنق  ال��رأس  سرطان 
أواص��ر   وتعميق  العربي،  الخليج 
المؤسسة  بين  الصحي  التعاون 
والاتحاد الخليجي والمنظمات العربية  
التكافل  روح  وتعزيز  والدولية، 
بما ينعكس على الجهود الخاصة 

بمكافحة  الأورام السرطانية.

ال��م��ؤت��م��ر سيناقش  أن  وب��ي��ن 
الأبحاث  آخ��ر  إنعقاده  فترة  خ��ال 
والمستجدات العلمية التشخيصية 
والعاجية لسرطان الرأس والعنق 
الذي يعد أكثر أنواع  الأورام انتشارا 

في اليمن.
لافتا إلى أن المؤسسة الوطنية 
أن  ت��أم��ل  ال��س��رط��ان  لمكافحة 
يعزز المؤتمر من دورها الخدمي 
والعاجي في مكافحة الأورام من 
خال رفع مستوى الدعم  والمساندة 
لإنشاء مركزين عاجيين للأورام 

السرطانية بصنعاء وعدن.

❊ تعز نع�ئم خ�لد :

ترأس أمس في دي��وان محافظة تعز الأخ حمود خالد 
الصوفي محافظ محافظة تعز رئيس المجلس المحلي 
الوطني  المركز  رئيس  الأخ عبدالكريم شمسان  ومعه 
للمعلومات التابع لمكتب وزارة الخدمة  المدنية اجتماعاً 
ضم مدراء المكاتب التنفيذية ومركز المعلومات بالمحافظة 
لمناقشة عملية ربط شبكة معلوماتية متكاملة تبدأ من 
دي��وان المحافظة مع مكاتب فروع ال��وزارات ومديريات 
المحافظة وربط المركز الوطني التابع للمعلومات برئاسة 

الجمهورية. 
وأشار محافظ المحافظة إلى أن مشروع تحديث الخدمة 
المدنية يعتمد على شقين أولهما أن هناك أنظمة ونظماً 
واستشارات سيتولاها المركز الوطني للمعلومات ثانيهما 
استطاع الوضع القائم وإجراء عمل متقدم في استخدام 

التكنولوجيا .

ونوه الصوفي إلى ان العنصر البشري هو الأهم في عملية 
جمع المعلومات وتعبئتها في الشبكة المعلوماتية .

وتمنى الصوفي إلى ان تكون تعز هي النموذج الرائد 
لتحقيق هذا الهدف وإرسالها لجميع المحافظات .

المركز  اش��ار عبدالكريم شمسان رئيس  ومن جانبه 
محافظ  ان  إلى  المدنية  بالخدمة  للمعلومات  الوطني 
المحافظة من اولوياته وضع المعلومات الأولية في إطار 
تريدها  التي  والمداخات  والمديريات  المحافظة  عمل 
الإدارات والمطلوبة بشكل مرتب وسليم في إطار شبكي 

متكامل ونظام معلوماتي مدروس .
ونوه شمسان بان الشبكة لا تقتصر على تبادل المعلومات 
وإنما فيها مكتبة اليكترونية للإطاع على كل الأبحاث 
والدراسات العلمية العالمية وتبادل الخدمات ويمكن من 
خالها إحداث نقلة في نوعية النظام المعلوماتي داعيا 
الى أن تكون  معلومات هادفة لصناعة القرار ومعالجة 

القضايا. 
وأشار شمسان إلى ان هذه الشبكة فائدة للجميع في تبادل 
المعلومات مع المستويات الأعلى والأدنى والعكس بيسر 
وسهولة وما يهمنا الآن هو بناء قاعدة معلوماتية واضحة 
تربط مع عمل الوحدات الإدارية والمحافظة ما يمكنها من 
النهوض بالبنية التحتية وتم الخروج من الاجتماع بان يتم 
عقد اجتماع لتقديم نماذج المعلوماتية واستامهما يوم 

الأربعاء القادم .
وفي أول اجتماع للمحافظ بمديري عموم المحافظة اجتمع 
الأخ حمود خالد الصوفي محافظ المحافظة ومعه الأخ محمد 
أحمد سعيد الحاج الأمين العام للمجلس المحلي مع مدراء 
عموم المكاتب التنفيذية ووكاء المحافظة لمناقشة الخطة 
الاستثنائية والاستثمارية ومدى تحقيق الدراسات لها وتناول 
اسباب انقطاع الكهرباء.  حيث شدد الاخ المحافظ على أهمية 

وضع المعالجات الازمة لهذا الوضع. 

❊ �سنع�ء/ ب�سير الحزمي:
أوضح الدكتور/ ماجد الجنيد وكيل وزارة الصحة العامة 
والسكان لقطاع الرعاية الصحية الأولية أنه قد تم إلى 
درجة كبيرة جداً التحكم بوباء حمى الضنك من خال 
التي  المديريات  انخفضت عدد  المكافحة حيث  أعمال 
سجلت فيها إصابات من ثاث عشرة مديرية في عموم 
الجمهورية إلى ثاث مديريات فقط وهي ميفعة بمحافظة 
شبوة والمكا وأرياف المكا بمحافظة حضرموت وذلك 

حتى يومنا هذا.
وقال في تصريح ل� »14 أكتوبر« أنه وخال الأسابيع 
الثاثة الماضية لم تسجل أي حالات بحمى الضنك في 

عشر مديريات كانت قبل ذلك قد سجلت فيها حالات.
وأضاف أنه ورغم الجهود التي بذلت لمكافحة هذا 
الوباء إلا أنه مازالت هناك بعض الحالات الموجودة في 
ميفعة بمحافظة شبوة وذلك بسبب السلوكيات الخاطئة 
الموجودة في المنطقة حيث يرفض المواطنون إجراء 
الرش،  بعمليات  والسماح  منازلهم  داخل  تدخات  أي 
كما أنهم يستجيبون للتثقيف الصحي وتغيير أوعية 
المياه وتغطيتها نتيجة ما تعانيه المنطقة من شحة في 

المياه.
وأشار  إلى أنه وخال الأيام القليلة الماضية قام بنزول 
ميداني إلى محافظات تعز  وعدن، أبين، شبوة، حضرموت 
وأنه خال هذه الزيارة لم يكن هناك أي حالة مرقدة داخل 

أي مرفق صحي حكومي أو خاص خال هذه الفترة.
وقال أن أغلب الحالات التي سجلت هذا العام ان لم 
تكن كلها .. كانت حالات خفيفة بحيث كان يتم معالجتها 
معالجة يومية من خال المسكنات وأن الحالات التي تم 
تمديدها في المستشفيات خال الفترة الماضية هي 
حالات قليلة تعد بأصابع اليد الواحدة وكانت في بداية 
المرحلة وبحدود 8 � 9 حالات وذلك على عكس ما حدث 

في عام 2005م حيث كانت أغلب الحالات يتم ترقيدها في 
المستشفيات لوطأة الأعراض التي حدثت حينها منوهاً 
إلى أن عدد الحالات التي سجلت هذا العام كانت كبيرة إلى 
حدً ما مقارنة بالأعوام الماضية وذلك نتيجة عدة عوامل 

أهمها أنه أصبح لدينا ترصد وبائي أكثر حساسية وأكثر 
تتبعاً، غير أنه ومن خال الفحوصات ال� »أي جي جي« 
التي تمت للحالات اتضح أن الفوزتيف عالية جداً في أغلب 
الحالات، والذي يعني أن هناك إصابات سابقة تعود إلى 
أشهر أو أعوام ماضية وهي أعداد متراكمة ليست إصابات 
حديثة والدليل على ذلك أنه لم تحدث مضاعفات شديدة 
أو حالات وفيات، وأن حالات الوفاة الثاث التي ظهرت في 

محافظة شبوة مازالت حالات مشتبه بها وليست أكيدة.
وأك��د على أن ح��الات الإصابة بحمى الضنك اليوم 
محصورة فقط في ثاث مديريات والتي سبق ذكرها، 
وأن كثافة البعوض الناقل انخفضت بشكل ملحوظ إلى 

دون الحرج.
وقال أن هذا لايعني أننا نستطيع أن نضمن عدم ظهور 
أي حالات أخرى مادام الناس مستمرين في سلوكيات 
خاطئة فالاحتمالات تظل واردة والباب مفتوح لظهور 

حالات جديدة سواء في الوقت الحالي أو المستقبلي.
وشدد على ضرورة أن يكون لدى الناس مستوى وعي 
عالٍ وأن تقوم كل القطاعات الأخرى المختلفة بأدوارها 
باعتبار أن قضية حمى الضنك ليست قضية صحية 
فقط وأنما هي قضية متعددة الجوانب وتتأثر وتؤثر في 

قطاعات أخرى.
وقال في ختام تصريحه إنه قد تم التواصل مع الأخوة 
الأخيرة  لتقوم  المحلية بمحافظة شبوة  السلطة  في 
بدورها في اتخاذ الاجراءات الازمة لإلزام المواطنين في 
مديرية ميفعة بممارسة السلوكيات السليمة ما لم فإن 

هذه المنطقة ستظل بؤرة مهما قمنا بعملية اجراءات.

❊ عدن/ من�سور نور:
ت�سوير / علي الدرب:

نظم فرع إتحاد الأدباء والكتاب اليمنيين 
بعدن  ، مساء أمس فعالية أدبية، استضاف 
فيها الأديب الشاعر والمهندس د. شهاب محمد 
عبده غانم ، الذي تحدث بإفاضة عن تجربته 
الإبداعية في ترجمة الشعر، وقد صدر له 
ما يقارب 13 مؤلفاً، احتو على عيون الشعر 
العربي المعاصر ومنه لشعراء خليجيين وكذا 

ثاثة مؤلفات لشعراء من )كيرلا(. 

واستعرض د . شهاب غانم تجربته مع شعر 
شكسبير وشعر الأديبة الهندية العالمية كاما 
داس والتكريم المعنوي الذي حظي به من 

قبل الأدباء والمثقفين الهنود والأوروبيين.
وأكد أن رسالة الترجمة للأدب تخفف كثيراً 
من النظرة الضيقة للغرب بأن العرب إرهابيون 
وتقرب من لغة الحوار الحضاري وأف��اد أنه 
صدار أعماله  يستعد عند عودته إلى الإمارات لإِإ
شعرية  مجموعات   9 حوالي  وهي  الكاملة 
فقط،  الربع  منها  ترجم  قصيدة  لثاثمائة 

مؤكداً أن الترجمة تعتمد على الباغة وتسهل 
على الشاعر ترجمة الأعمال الشعرية وأضاف 
إنه لا يترجم القصائد ذات الذائقة العالية 
والتي هي متجددة وقدم نماذج من عيون 
وروائع الشعر العالمي لأدباء كبار بالنصين 
الانجليزي والعربي، وأوضح في محاضرته إنه 
يترجم الشعر الهندي من ترجمات إنكليزية 

وإنه لا يعرف لغة ) المليارا /الهندية( .
د.  ق��ال   ! ترجمة  عن  للترجمة  وبالنسبة 
شهاب غانم هل نتحاشى خيانة النص وبعض 

التأويات فنترك القصائد ذات المعاني العميقة 
دون ترجمتها وبسهولة نتركها ونبتعد عنها 
ونرحل قبل أن ننتظر الإجابة عن السؤال أو 

أهكذا تموت الحقيقة !
وق��دم د. ن��زار غانم أغنية ) الأم��واج( من 
كلمات د.  شهاب غانم ونماذج أخرى من أعماله 

الشعرية .
أدار الفعالية الشاعر عبد الرحمن إبراهيم 
وافتتحها مبارك سالمين رئيس فرع اتحاد 

الأدباء والكتاب اليمينين.

جمعية الإصلاح الخيرية تواصل 
مشروع سقاية طالب العلم بعدن

❊ عدن/ 14 اأكتوبر:

واصلت جمعية الإصاح الاجتماعية الخيرية فرع عدن أمس مشروع 
سقاية طالب العلم في عموم مديريات محافظة عدن التي تمثلت 

بتوزيع الماء البارد على الطاب أثناء فترة الامتحانات.
وقال الأخ نضال با حويرث أمين عام الجمعية للصحيفة أن المشروع 
الذي تم تدشينه مع بداية مرحلة الامتحانات قد استفادت منه 75 

مدرسة أساسية وثانوية بالمحافظة .
وأشار  إلى أن “10910 “طلبة في هذه المدارس قد استفادوا من 
المشروع وأن الجمعية لا تزال مستمرة في تنفيذ المشروع حتى نهاية 

فترة الامتحانات وتمنى الأخ نضال للطاب التفوق والنجاح.
إلى ذلك أشاد الأخ رؤوف جعشان مدير الرعاية الاجتماعية بفرع 
المشروع وفي  وإنجاح  بكل من ساهم في دعم  بعدن  الجمعية 
مقدمتهم إدارة التربية والتعليم بالمحافظة سائاً الله أن يكتب لهم 

الأجر والثواب.

استفاد منه )10910( طلاب

واستمع من القائمين على المشروع إلى شرح عن أهداف المشروع الرامي 
إلى تحسين التسجيل التجاري والصناعي عن طريق إدخال تكنولوجيا 
المعلومات وتطوير وتعزيز إدارة التراخيص بغية تحسين كفاءة عملية 
الحصول على رخصة تجارية وتوفير إجراءات ابسط وأسرع للمجتمع 
التجاري لتشجيع الأعمال الجديدة للمحليين والأجانب، مما سينعكس 
بشكل ايجابي ومباشر على سوق العمل في اليمن، وتوفير الآلاف من 

فرص العمل بما يدفع بعجلة الاقتصاد الوطني ويساهم في تحسين 
دخل الفرد وتطوير قدراته الاقتصادية، إضافة إلى زيادة إيرادات الخزينة 

العامة .
وفي حفل التدشين، اعتبر وزير الصناعة والتجارة هذا المشروع ترجمة 
فعلية للتوجهات الحكومية الجادة لتحسين بيئة أداء الأعمال والمناخ 
الاستثماري في اليمن.. مشيداً بالدعم المقدم من البرنامج الإنمائي للأمم 
المتحدة لرفع كفاءة قطاع التجارة في اليمن ضمن مشروع الإطار المتكامل 

الهادف إلى دعم مساعي اليمن لانضمام لمنظمة التجارة العالمية.
ولفت الوزير المتوكل إلى أن الهدف الأساسي لهذا المشروع يتمثل 
في تبسيط وتسهيل إجراءات انجاز المعامات التجارية والصناعية من 
خال تخفيض عدد الإجراءات والزمن المطلوب لانجازها، بما يدفع بعجلة 
الأنشطة التجارية والصناعية والخدمية وخلق المزيد من فرص العمل 
للشباب.. مؤكدا أن الوزارة عملت على تخفيض الإجراءات المطلوبة لبدء 
النشاط التجاري من  )12( أجراء إلى ثاثة إجراءات فقط، واعتماد نظام 

النافذة الواحدة .
وقال:» هذه الإجراءات التي تتخذها الوزارة تهدف بشكل أساسي إلى 
تحسين بيئة العمل تحديدا، ومناخ الاستثمار بشكل عام في إطار خطط 
الحكومة لتطوير هيكلها الاقتصادي وتحديث نظامها الإداري بهدف تحقيق 
التنمية وتحسين وضع اليمن كذلك في التقارير الدولية خاصة تقرير 

بيئة أداء الأعمال«.

وأوضح وزير الصناعة والتجارة أن الحكومة عملت على اتخاذ إجراءات 
فورية لتحسين بيئة الأعمال ترجمة للبرنامج الانتخابي لفخامة الرئيس 
علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية، من خال التعاون مع العديد من 
المنظمات الدولية.. مبينا أن هذا المشروع سيعمل على أتمتة الخدمات 
التي تقدمها وزارة الصناعة والتجارة عبر نظام معلوماتي حديث يتصف 
عبر شبكة  معاماتهم  إكمال  من  الخدمة  طالبي  لتمكين  بالمرونة، 
الانترنت، والتي تمثل بداية لإعادة هيكلة الوزارة وتطوير إجراءات العمل 
فيها بما يلبي المهام والمسؤوليات الجديدة الملقاة على عاتق الوزارة 

ومكاتبها.
وأكد الدكتور المتوكل أن الوزارة ستعمل على بناء قدرات موظفيها 
بما يتواكب مع المتطلبات الإدارية والتقنية لرفع كفاءة الوزارة بشكل 
عام، موضحا أن ساسة وسهولة الإجراءات ستسمح باستحداث العديد من 
الخدمات للقطاع الخاص والحكومي مثل إجراء الأبحاث والدراسات على 
الأسواق العالمية وتوعية الشركات المحلية بأسعار السلع وأماكن الحصول 
على المواد الخام للمصنعين المحليين، والمساعدة في فتح أسواق جديدة 

للمصدرين وتوعيتهم بمواسم التصدير لهذه السلع .
من جانبه أبدى السفير الايطالي استعداد حكومته لتمويل المرحلة 
تشجيع  في  المشروع  هذا  أهمية  إلى  لافتا   .. المشروع  من  القادمة 
الاستثمارات وجذبها لليمن ومساعدتها على الانضمام إلى منظمة التجارة  

العالمية.

السفير الإيطالي : المشروع سيعمل على تشجيع الاستثمارات وجذبها إلى اليمن وإيطاليا
❊ �سنع�ء / �سب�أ:

دش��ن وزير الصناع��ة والتجارة الدكت��ور يحيى بن يحيى 
المتوكل أمس مش��روع أتمتة إجراءات تس��جيل الش��ركات 
وال��وكالات وفروع الش��ركات الأجنبية والس��جل والأس��ماء 
التجارية، الذي تنفذه الوزارة بالتعاون مع البرنامج الإنمائي 

للأمم المتحدة.
واطل��ع الوزير المت��وكل ومعه الس��فير الإيطالي بصنعاء 
ماري��و بوفو عل��ى مكون��ات المش��روع وأهداف��ه والنتائج 
المتوخاة من تطبيقه، ضمن مشروع الإطار المتكامل وفي 
إطار دعم مس��اعي اليم��ن وتقوية قدرات��ه للانضمام إلى 

منظمة التجارة العالمية.


